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世貿聯合基金總會辦就職禮
梁振英王志民白瑪奧色盧文端等主禮 陳晴膺主席 黎明張鐵林任榮譽大使

香港文匯報訊（記者 子
京）由香港各界文化促進
會、西泠印社、廣州市文
學藝術界聯合會與廣州市
美術家協會、香港青年學
生動力基金等聯合主辦的
「周國城書畫作品展」於
今日(1月6日)在香港大會
堂低座展覽廳開幕。展出
周國城國畫、書法、篆刻
作品近80幅，為其首次在
香港舉行個展。
周國城，1950年生於浙
江杭州。曾任廣東省書法
家協會副主席，廣州書畫
研究院院長。現為中國書
法家協會會員，中央文史
研究館書畫院研究員，廣
東省書法家協會顧問，西
泠印社理事，廣州市美術
家協會主席，廣州大學美
術學院碩士研究生導師，
廣州市文史研究館館員，
國家一級美術師。喜書行
草、寫梅蘭竹菊和水墨荷
花。書法、繪畫、篆刻等
作品多次入選全國、省、
市展覽及入編專集。曾分
別在杭州、廣州、深圳等
地舉辦個人展覽。出版有
《墨分五彩—周國城作品
集 》 、 《 周 國 城 手 卷
集 》 、 《 周 國 城 作 品
集》、《周國城書畫作品
集》、《周國城書法對聯
作品集》、《周國城扇面
作品集》、《周國城油畫
掛曆》等。

周國城在書畫及篆刻創作上作了可
貴的探索。多年來，他始終沿着以書
入畫的傳統文人畫治藝之道，帶着自
己對藝術獨有的感悟，致力於書法、
繪畫以及篆刻藝術的研究。他的大寫
意花鳥畫清逸瀟灑，筆力挺健，墨氣
淋漓，設色雅致；他的書法，放達灑
脫，流利蒼勁，在扎實的傳統筆墨基
礎上，充分汲取現代意識體現了強烈
視覺張力；他的篆刻藝術則骨力強
健，豐神雋永，在嚴整中出自然，自
純樸處求密茂。
展覽由1月6日起至11日。之後將

移師廣州，於2月5日至11日在廣東
畫院美術館舉行巡展。
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會副主任梁愛詩，全國政協委員霍震
霆，全國人大代表吳秋北，行政會議成員
葉劉淑儀、李慧琼，中聯辦教育科技部部
長李魯、九龍工作部部長何靖、新界工作
部部長劉林等。

白瑪奧色：依法治國令人憧憬
如意寶白瑪奧色法王致辭表示，該會近
日一系列活動的順利展開，讓每個人感受
到在國家法治下，社會文明的持續發展和
祖國的繁榮強盛。作為港人，更深切體會
到國家法制的完善，確保了香港立足亞洲
金融中心，促進了民眾的安居樂業，讓人
們對「依法治國」的未來充滿憧憬。當今
世界的潮流只有一個，就是「和平、發
展、合作、共贏」。全球範圍內，所有國
家和地區在各方面都面臨挑戰，這種情況
下，包容就顯得極其重要。他呼籲大家一
同喚醒自己和他人的包容之心、奉獻之
心，攜手構建國家乃至世界的精神和物質
文明共同進步的新時代。

陳晴：推動經貿文化科技交流
陳晴致辭指出，多年來，該會在全球範
圍內積極推動經貿、文化、科技等多方面
往來，構建「跨國界、跨種族、跨宗教」
的世界交流平台，推動各領域慈善事業、
促進全球環境保護、主張社會和諧發展、
推動世界和平和進步。
該會社會服務委員會去年在港九新界舉

辦了數10場大型公益活動，參與義工及受
惠人數以10萬計。是次活動作為香港最大

的公益盛事，連續3天為港人獻上免費新年
聯歡演出，表達世貿基金一直以來對香港
繁榮穩定發展的全力支持。
全國人大代表陳勇表示：「過去的一
年，有些人用非法手段令香港市民大眾受
到苦痛，世界不同國家的政制沒有國際標
準，愛、和平和希望確是人類共同的願
望，香港的核心價值觀是守護我們的法治
精神，守護港人安居樂業的權利，相信基
金總會一定會在新的一年繼續守護住香港
和國家，打造未來最有希望的世界。」

黎明盼建不分年齡人人共享社會
黎明表示，他作為世貿聯合基金總會的

形象大使，倡建「不分年齡人人共享的社
會」。在每一次的社會服務中，他希望每
位參與者都有所收穫，無論大小，均是其
成長的動力。
據悉該會一連3天分別於中環遮打花園及

新界鄉議局大樓大劇院舉辦「中國夢，香
江情」新春聯歡會，吸引了逾4,000多人參
與。

香港文匯報訊（記者 黃晨）世

貿聯合基金總會就職典禮暨榮譽

大使頒獎典禮 1月 4日假香港會

展中心隆重舉行，行政長官梁振

英，中聯辦副主任王志民，世貿

聯合基金總會創始主席如意寶白

瑪奧色法王，全國政協外事委員

會副主任盧文端，澳洲維多利亞

州 上 議 院 議 長 Hon Bruce

Atkinson，原韓國國會三屆議員

宋永吉等蒞臨主禮。陳晴榮膺該

會新任主席，黎明、張鐵林獲頒

榮譽大使。大會筵開逾200席，

邀得香港社會各界賢達和海外嘉

賓逾 2,000 人出席，場面盛大，

星光熠熠。

■世貿聯合基金總會在會展舉行2015就職典禮。 彭子文 攝

建造業批拉布累「無飯開」
阻撥款令工程現「真空期」工人焗轉行浪費多年培訓

港「雙飛人」：商標遭內地惡意搶註
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香港文匯報訊 (記者 文森) 立
法會房屋事務委員會昨日討論政
府早前發表的《長遠房屋策
略》，多名議員提出政府可實施
租金管制，以保障低收入住戶，
運輸及房屋局局長張炳良回應
指，實施租管只會造成租盤減
少，未見其利、先見其害，長遠
對樓市的影響不可低估。
工聯會立法會議員王國興在會

議上表示，政府不應立即否定租
管，政府可考慮對部分劏房實施
租金管制，如在月租5,000元以
下的租盤實施；並要求政府解釋
《長策》報告中有關「豐富自置
居所形式」的意思。運輸及房屋
局局長張炳良表示，在過去公眾
討論中，曾經有提出一些措施，
包括不同形式的租務管制、租金
津貼、立法規管甚至取締劏房
等。提出這些建議的出發點，是
希望有捷徑能在短期內幫助捱貴
租的市民，尤其是居住環境欠佳
的住戶。對於目前租金高企，
「劏房」蔓延，不少住戶住屋困
難，政府當然不能視若無睹。

張：租管會減市場供應
張炳良又指，若只看到問題表
徵，藥石亂投，並不是辦法，政
府雖然明白基層市民的困難，但
研究後認為，即使租管在不同種
類的單位實施，租管只會減少市
場供應，令租金上升，租戶未見
其利、先見其害，令租戶的處境
雪上加霜，長遠對樓市的影響亦
是不可低估。
至於「豐富自置居所形式」，

張炳良稱，這是政府一個大方向
框架，政府對此持開放態度。他
又說，政府不打算恢復出售現有
公屋，因為早年實施後，在同一
幢大廈出現部分是自置居所，部
分則是房委會單位的情況，造成
管理問題，但政府仍會研究是否
可行。

梁志祥憂不夠地建48萬單位
另外，民建聯立法會議員梁志

祥則關注，是否有足夠土地在10
年內興建目標的48萬個單位，張
炳良承認，找尋大型的土地需

時，而且即使有合適的土地都需時發展。
張炳良亦指，仍有36,000 個單位需要覓
地，他希望社會共同努力，在土地改劃用途
上持開放態度，達致共識。

香港文匯報訊（記者于濱廣州報道）針對江西某藥企
控訴侵權一案，香港全球藥業昨日在廣州召開媒體見面
會，發表嚴正聲明：「利佳」薄荷水外包裝不存在侵犯
立體商標權的問題，也不存在不正當競爭問題。
全球藥業董事倫洪楷則表示，雙飛人遭遇惡意搶註，
不得不以「利佳」之名與內地消費者見面，但絕不會影
響其進入內地市場的部署。
很多內地人去香港都要買兩瓶驅蚊消炎的「法國雙飛

人薄荷水」，然而這款在港年銷售1,000萬瓶、頗受內地
人歡迎的藥水，近期卻面臨內地市場下架窘境，多位消
費者表示內地銷售的雙飛人藥水已經分不清是真是假。

指法國藥廠與江西雙飛人無合作
據了解，香港出售的法國雙飛人薄荷水於1838年由法

國利佳製藥廠（HARIBO RICQLES-ZAN）生產，1970
年開始進入香港、澳門地區。1999年，江西雙飛人製藥

在中國內地搶註了「雙飛人」商標，法國方面不得不於
2012年在內地註冊「利佳」商標，2014年5月，「利佳
薄荷水」正式進入內地市場，結果半年來屢屢被控侵
權。
「江西雙飛人公司宣稱得到了法國雙飛人製藥（集
團）有限公司授權，其實後者曾是在香港註冊的空殼公
司，已經撤銷，其產品生產地為江西。而法國利佳製藥
廠的產品都是在法國生產，與江西雙飛人沒有任何形式
的合作和授權。」香港全球藥業董事倫洪楷明確表示，
「基於上述事實，香港全球藥業將全力維護訴訟中的合
法權益，未來還不排除反訴的可能。」

工聯會屬下香港建造業總工會及屬會駐地盤人員協
會，組成「建造業大聯盟」，30多名成員昨日戴上

白色頭盔，舉起標語及橫額，由金鐘海富中心遊行到立
法會，沿途高叫「反拉布、快撥款，拖延工程撥款、打
爛工人飯碗」的口號，批評反對派「拉布」嚴重影響36
萬建築業從業員的生計，希望議員以大局為重，停止拉
布等不合作運動。勞工界立法會議員鄧家彪和部分立法
會工務小組成員，包括經民聯石禮謙及盧偉國、工聯會
王國興接收請願信，代為轉交立法會工務小組主席。
駐地盤人員協會前主席鄒炳威表示，蓮塘香園圍口岸
餘下工程撥款遲遲未批出，現有工程將於半年後完工，
若期間再未批出新合約，將有600名至800名地盤工人失
業，或成為受拉布影響的首批失業工人。
建造業總工會理事長周聯僑表示，2013/14年度立法會

財委會批出的工程項目只有36億元，較2012/13年度批
出的約900億暴跌96%，較沙士期間的約300億至400億
款項還要少，「那一年估計有7萬多名工友失業」，「每
年最少批出700多億的政府項目，連同私人項目合共
1,700至1,800億，才能滿足生計。」

周聯僑憂不良影響明年浮現
他表示，今年年尾至明年中是大型工程開支的高峰

期，如果下一批工程未能及時動工，擔心一連串不良影
響會於明年陸續浮現，包括大型欠薪潮。
周聯僑又說，培訓學徒為合資格工人需時長達5年至6

年，加上行業本身容易出現斷層，若工程量於未來數年
大減，工人「無飯開」而被迫轉行，即將學成畢業的學
徒亦無法入行，過去多年來的培訓工作付諸流水。他又

擔心，拖延批核工程影響完工日期，屆時工人或因趕工
而發生工業意外。
駐地盤人員協會由負責監管工務工程及大型基建項目的

中產專業人士組成，成員包括專業工程師、專業土地測量
師、工程監督人員等。協會副理事長林澤生表示，去年業
界約有4,000多名中產專業人士，若工程量大減，估計數
年內會流失1,000多名從業員，資深工程人員「一去無回
頭」，即使兩三年後各個工程有望再「上馬」，但業內人
手不足，將出現「真空期」，嚴重影響工程質素。
他補充，政府對駐地盤人員的待遇設有限制，若某人逾

一年未有受聘於政府工程，再受聘時會當作新入職人員，
由該職位的起薪點重新計算薪酬及附帶福利。某些職位如
工程師的增薪點較多，若由頂薪點降回起薪點，等同減去
一半的薪酬和福利，將誘使大量資深專業人員無奈轉行。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）

受「拉布」影響，2013/14年度立

法會財委會批出的工程項目及款

項只有36億元，較上一個財政年

度銳減96%。香港建造業總工會

以及屬會駐地盤人員協會30多名

成員，昨日由金鐘海富中心遊行

到立法會，要求反對派不要阻延

工程撥款，拿工人的生計作政治

籌碼。建造業總工會理事長周聯

僑表示，在工程「真空期」，工

人「無飯開」，無奈轉行，最終

只會令多年來的培訓工作付諸東

流，同時影響工程質素。

■■香港建造業總工會香港建造業總工會「「反拉布反拉布快撥款快撥款保就保就
業業保飯碗保飯碗」」請願行動請願行動。。 莫雪芝莫雪芝攝攝


